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令和6年2月1日　発行令和5年第4回定例会
令和5年第1回臨時会

市議会
ホームページは
こちら令和５年第４回定例会（12月6日～20日）

議会議員の期末手当の支給月数を引き上げ
一般職及び会計年度任用職員の期末・勤勉手当、月額給与を引き上げ
令和６年４月からの泉南阪南共立火葬場の新たな指定管理者を指定
企業版ふるさと納税基金条例、犯罪被害者等支援条例を新たに制定

マスコット犬の
アルドです。
会いにきてね！

撮影地：紀泉わいわい村
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大阪維新の会
石橋 正敏
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古谷 公俊

大阪維新の会
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公明党
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公明党
澁谷 昌子

日本共産党
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日本共産党
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未来せんなん
堀口 和弘

優仁会
田畑 　仁

新風会
谷　 展和

新風会

添田 詩織優仁会
河部 　優

2

　一つでも多くの政策を
推進することで、泉南市
を前に進めてまいりま
す。議員として当たり前
のことを当たり前にやる
という感覚で頑張ります。

2024年は辰年。
泉南市政が龍が如く上
昇する年となるよう議
会活動に全力を傾注し
ます！

謹賀新年
　人から受けた恩を忘れては
ならない。必ず恩返しをし
ろ！という言葉があります。
相手が困った時は遠くから慎
み深く返してやる！事を心掛
けて更に前へ！皆様の良年に
なるように願ってます。

　くらしと平和、人権を守る
ためがんばります。「政治と
カネ」の問題が相次ぐ中、
「企業・団体献金を受け取ら
ない清潔な党」の値打ちが
光っています。「アメリカ言い
なり」「財界中心」の政治の
ゆがみをただします。

　新しい年を迎え、泉南市が
「昇り龍」のように魅力ある
街へと発展し、またすべての
ライフステージで安心して快
適に暮らせるように皆様のお
声を大切に、この１年挑戦し
ていきたいと決意しています。

　晴れやかな新年を迎え、心よ
りお慶び申し上げます。高齢者
の皆様を始め、子ども達まで安
心で安全なまちづくりについて
は最優先課題です。誰も取り残
されることのない社会を目指
し、今年も泉南市発展の為、皆
様と共に頑張ってまいります。

謹んで新春をお祝い申し上
げます。
2024年、皆様にとりまし
て良い年となり、昇龍の如
く泉南市が更に飛躍する年
になります様に頑張って参
ります。

～一視同仁～ 
市民の皆様におかれまして
は、輝かしい新年をお迎えの
こととお慶び申し上げます。
今年も「すべての市民にあた
たかみのある市政」を目指し
て、全力で取り組んで参りま
すので宜しくお願いいたし
ます。

謹んで新春のお慶びを
　　　　申し上げます。
本年は辰年　先見の明と
正義と行動で先手必勝の
1年でありますように。

地方自治に政治は必要か？

地方自治に必要なものは？

誠と愛とやさしさと
　　　思いやりと研鑚！！

未来せんなん
森　 裕文

公明党
岡田 好子

議長 副議長

大阪維新の会
井上　実

本年も何卒よろ しく
　　　　お願い  いたします

泉南市議会議員　一同

Change & 
　　challenge!! 

　物価高騰で全ての値段が上がっ
ています。そんな中で生活する皆
さんの本当に苦しい状況をお話で
お聞きします。8時間働けば普通
に暮らせる社会、税金は軍事費に
ではなく社会保障の充実に、誰も
が自分らしく生きられる社会に。
この泉南市でも実現に向け力を尽
くしてまいります。

　紀元2684年を迎え、皇室の弥栄、
五穀豊穣、国土安穏と国民の安寧
を心よりご祈念申し上げます。
 戦後最悪の安全保障環境と叫ばれ
る対外情勢ですが、『地方から国を
動かす！地方から国を守る！』を基
本理念とし、大好きな泉南市で、
皆様が安全に幸せに暮らせるよ
う、引き続き邁進して参ります。
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1.終活支援事業について
①終活相談のできる窓口は？
➡市内２カ所の地域包括支援センターが総合相談窓口となる。
②エンディングサポート事業の取り組みは？
➡「泉南市ライフデザインノート」を活用した支援をしている。
2.学校図書館の充実について
①学校図書館の役割について
②学校図書館の整備について適切な予算措置ができているか？
➡司書の充実、蔵書の充実を図るため今後も
　必要な予算の確保に努める。
③図書館資料の廃棄・更新について
④子どもの読書活動の推進について
3.子育て支援について
①「5歳児健診」導入について
➡発達障害等の早期発見や適切な療育への機会となるよう人材
　確保等の課題に取り組む。
4.市民の「健幸」支援について
①前回の質問がん患者の「医療用ウィッグ等購入費助成制度」
導入の進捗状況は？
➡事業予算を確保しできるだけ早期に開始できるよう進める。
②「補聴器購入費助成制度」導入の進捗状況は？
➡耳鼻科医の先生と方針等協議し令和6年度以降に
　は行えるよう整備する。
③「骨伝導補聴器」の窓口への設置について

楠　　　成　明
（日本共産党）

澁　谷　昌　子 
 （公明党）

森　　　裕　文
（未来せんなん）

谷　藤　麻由奈
（大阪維新の会）

1.物価高から市民の暮らしを守る対策を提案
　地域振興券の配布（１世帯１万円）と水道基本料

金の半額を求める。いずれもコロナ対策として実
績がある。

　低所得者世帯への7万円（1世帯）の早急な支給を
求める。市は「準備に時間もかかり、2月中旬以
降から支給になる」旨の答弁がある。

2.学校給食の無償化を来年度も実施を求める
　学校給食の無償化は関係者から大変喜ばれてい

る。3月までは国の交付金で無償化が実施される。
市は「国の交付金が活用できるか検討し、来年度
の実施について判断する」旨の答弁をする。

3.府立高校をつぶす府条例の見直しを求める
　府立りんくう翔南高校が来年定員割れとなれば再

編整備の対象となってしまう。市唯一の高校を守
る取り組みを求める。

4.和泉砂川駅前の整備について
　駅前から砂川樫井線の未供用部の開通、狭い道路

の拡幅を求める。
5.公園の整備について
　雑草の生えにくい環境づくり、遊具の更新に予算

を増やすよう求める。

1. 財政について
　稼ぐ視点に立ち、財政の健全な発展を目指す為、基

金の管理と運用について質問と提案。
　更に、市民サービス向上に向けて財源確保策に積極

的に取り組むよう要望。
➡資金を安全かつ効率的に運用することが必須と認識

しつつ、それを踏まえて運用に努めたい。
2. 地域猫について
　無料チケットの利用状況を踏まえて、改めてガバメ

ントクラウドファンディングについて提案と要望。
➡Ｒ6年度の実施に向けて検討中。
3. 行政におけるDXについて
　多言語対応タブレット（パネル表示も可）の提案を

通じて、実証実験での効果を指摘し、今後の検討を
要望。

➡市としても実質的な効果が上がっていると考え、検
討を進める方針。

4. 防災について
　楽しみながら学び体験ができる防災ゲームについて

提案。
5. 道路整備について
　中小路南交差点の渋滞緩和策の進捗状況について

質問。

財政について

　財政指標について

　財政規律について

　投資について

　ＦＭ計画について

　市債管理について

　公債管理特別会計について

　財務書類について

　固定資産台帳について

　包括外部監査結果について

「泉南市には失われた20年25年があり、市民

サービスを維持するための投資を行える財政

の覚悟が必要である。」

一般質問 一般質問(12月6日)
質問者自身が作成した原稿を原文のまま記載しています。
記事のくわしい内容については、QRコードを読み取り動画を
ご覧いただくか、質問者にお問い合わせください。

1. ふるさと納税について
　農業に関してはR3年で約17億円の産出額がある。
　少しでもふるさと納税で流通させることで、税収増と農家の

収入増につながるのではないか。
➡販路の一つとして活用していただけるようアプローチをして 

いく。
2. 農業の活性化について
　今年度改正された農業振興地域整備計画と実態に明らかなず

れがあると指摘。
　農地の貸し出しには、インターネットで誰でも検索できる

eMAFF農地ナビを活用し、農業委員会の窓口で詳細を確認
することが現時点では最善の方法であると確認。

3. 公園の整備活用について
　適切な維持管理に、ネーミングライツとアドプト・パークを

提案。
➡現在策定中の管理計画の中で検討する。
4. ため池について
　なぜ丘之池の護岸整備をほんみちが行なっているのか。
➡市道が通る部分にほんみちの土地があり、池の一部と交換を

する約束をしている。
　埋め立てている箇所はほんみちの土地になる。そして埋め立

てた土地が崩れないように、地元区、ほんみち、泉南市の合
意のもとほんみちの負担で護岸を整備している。

5. 教育について
　市域をまたぐ区域外就学についてさらなる柔軟な対応を要望。
➡教育的配慮により他市へ通学している実績はある。
　他市と連携をとり柔軟な対応を行なっている。

受援力とは、
　「他者の援助を受ける力」です。
これまで「他人に迷惑をかけるからよくないことだ」という
ネガティブな考え方が一般的でしたが、受援力には“力”と
いう強い表現が含まれて
います。援助を受けるこ
とは、その人の能力の一
部であり、その能力を高
めることが重要です。こ
れは恥ずかしいことでは
なく、むしろ一つの能力と
して認識されるべきです。
援助を受けることを隠す傾向があります。
そのような考えを変え、カミングアウトして正当な援助を受
けることは、実は一つの能力なのです。
　その脳力を発揮するための受け皿を一緒に作り上げませんか。

　今定例会における私の一般質問は、「泉南市の公
共施設等の現状と課題について」の大綱１点に絞り
ました。
　現在、老朽化が進む泉南市の公共施設等の最適化
を進めるため、ファシリティマネジメント推進基本
計画等が策定され第１期が進められています。
　そもそも、何故このような計画を必要とするの
か、老朽化した多くの公共施設の建て替えや、維持
管理に要する経費が莫大なものとなり、泉南市の財
政ではこれまでのような住民サービスの維持が出来
ないことが前提です。
　その為、これからの公共施設の在り方も含めどう
していくのかと言う課題に対して、計画では40年間
で延床面積を40％削減の目標を立てて現在、取り組
んでいます。
　今回の私の第一の指摘としては、延床面積40％削
減は物理的にも難しいとし、目標の再設定を行うと
ともに、計画の見直しや変更を求め、40年後の責任
を担い、新たなまちづくりのビジョンをしっかり示
すことを訴え促しました。

(12月7日)

（優仁会） （大阪維新の会）
竹　田　光　良

（公明党）
井　上　　　実 
 （大阪維新の会）

古　谷　公　俊
（大阪維新の会）

石　橋　正　敏 
（大阪維新の会）

1. インフラ事業について
・市内の道路舗装など多数老朽化している道路の現状について
・公共施設の現状について
・なみはやグラウンドやサザンスタジアムなどの施設整備

などについて
2. 学校教育について
・第三者委員会の進捗状況は？
・いじめ防止対策について
・今後、問題行動に対する対策やいじめ防止に向けて教育

部以外の保護者相談窓口について
3. インフルエンザについて
・ワクチン予防接種（コロナ含む）状況について
・冬に向けて又薬不足など対策について
4. 大阪・関西万博について
・2025年4月開催に向けて市のPRや現状について
・観光客の大幅アップによる宿泊施設などの誘致について
5. JR和泉砂川駅前周辺整備について
・渋滞対策の現状について
・駅前の更なる整備や宿泊施設などの誘致について
・駅下の府道交差点の拡幅工事や立退き後の状況は？
6. 広域保育について
・待機児童の現状について
・広域保育の今後の取組みについて
・保育士不足、従事者の離職の状況、今後の環境整備について

1　サザンぴあについて

2　泉南市から泉南社協への補助金について

3　道路の健全性診断にAI技術活用について

4　世界自閉症啓発デーにライトアップブルーを

5　ヤングケアラー支援体制の課題について

6　高齢化社会（認知症施策、受援力）について

質
問
し
ま
し
た

質問者自身が作成した原稿を原文のまま記載しています。
記事のくわしい内容については、QRコードを読み取り動画を
ご覧いただくか、質問者にお問い合わせください。

61457 60795 60001 59270 58859
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一般質問
委員会審査のようす

議案第5号「泉南市企業版ふるさと納税基金条例の制定について」
総務産業常任委員会

　自治体が受けた寄附は、原則として寄附を
受けた会計年度の事業に寄附金を充てること
となっているが、本基金を設置することで、
翌年度以降の事業にも寄附金を充てることが
できる。寄附金を柔軟かつ最大限に活用する
ため本基金条例を制定するもの。

問 答この条例には、基金の処分（基金の使い道）に
ついての条項が入っていないが、市の考えは。

条例において、「泉南市まち・ひと・しごと創生総合戦
略事業に対する法人からの寄附金を適正に管理し、当該
事業に要する経費の財源に充てるため」という目的を記
載しているため。

問 答他市の事例では、泉佐野市は「全国の子ども食堂
を支援」、阪南市は「食育推進・学校給食セン
ター改修事業」など様々なプロジェクトを掲げ
寄附金を募集しているが、本市の「企業版ふる
さと納税」の取組に対する市の考えは。

ビジネスフォーラム等で企業と様々な交流やプレゼン
テーションをする際、「企業版ふるさと納税」を織り交
ぜながら、市の姿勢を見せていく必要があり、そのこと
をしっかり肝に銘じながら、これからの取組を進めてま
いりたい。

問 答「企業版ふるさと納税（人材派遣型）」を活用し
た「人材不足を補う」戦略について市の考えは。

「企業版ふるさと納税（人材派遣型）」は企業と市のマッチ
ングが必要。また、給与面や処遇面など色々なハードル
がクリアできれば、市が求める人材を補うため、企業と
市が人事交流を実施することも1つの戦略と考える。

議会に提案された予算や条例などの議案は、それぞれの委員会でくわしく
審査されます。審査の結果、本会議で最終的に賛否の採決が行われます。

厚生文教
常任委員会

総務産業
常任委員会

令和5年度
予算審査特別委員会　本市における大型宗教団体への認識を問い。

公共施設の見直し（FM）で示している通り、
将来的に人口が４万人台になる時代が来る前
提で、更なる人口減少が進む中、正確な人口
割合を把握する必要があると提言した。
　また、本市が大阪府で群を抜いて非課税世
帯が多い理由についてや過去に進学率も低
かった理由について、原因追及の必要性があ
ると提言した。この課題を克服しない限り、
将来的な本市の発展は無いと苦言を呈した。
　次に役所の組織に対する問題点を指摘し、
泉南市民の為にも更なる組織改革が必要であ
ると要望した。
　是非、録画放映YouTubeをご覧ください。

　検索「泉南市議会議員　田畑　ひとし」

堀　口　和　弘 
（未来せんなん）

1. 地域経済分析システム「RESAS」について
・泉南市の成長戦略への活用について
・泉南市の人口動態や地域経済の把握
・「Ｖ－ＲＥＳＡＳ」に活用について
　
2. 高齢者の交通手段について
・コミュニティバスのバス停までのアクセスについて
・デマンド交通や相乗りサービスについて

3. 自然環境保護について
・適切な森林保護の取り組みについて
・「ドコモ泉南堀河の森」について

4. 防災対策について
・避難所となる学校体育館等への空調設置について
・一時避難所となる公園の電源喪失時の対策について

5. 発達障がいの疑いのある子どもへの対応について
・専門医の出張相談について

1.子どもの権利条例委員会の報告について
　子どもの自死の受け止め、子どもにやさしいまち

について提言を行っている第１２次報告を、真摯
に向き合うように市長に求める。

2.学校体育館のエアコン設置を求める
　来年度より全学校体育館でエアコン設置の着手を

求める決議が可決。近隣市町はエアコン設置が進
んでいる。経済性や効率性を理由に先延ばしせ
ず、国の補助金を活用するように求める。

3.期待ひろがるオンデマンドバス
　オンデマンドバス（乗員数８人）の試験運行が、

八幡山区・砂川区・ルナりんくうを中心に２月か
ら行われる。乗車に必要な会員登録まで援助する
説明会の実施を求める。

4.市が後援するイベントに問題が続く
　市はロングパークで行われたイベントの後援を取

り消す。他にも問題を起こしたイベントも後援し
ている。安易な後援は市の信頼を失う。後援は厳
格に行うことを求める。

1. 泉州夢花火における不法投棄事件について
①事態の事実確認
　8/26 に開催された泉州夢花火の翌日に、花火業者の日本橋丸

玉屋により土嚢袋 96 袋が海岸に不法投棄された。約 2 か月間
放置されていたが、MBS“憤まん”の取材が入り、翌日に撤去。

②港湾局の対応→再発防止の誓約書
③今後の公金支出・契約について→契約の見直しは行わない。
★随意契約ではなく公平な入札を求めた。

2. 浜保育所移転について
①係争中の事案における事実確認
➡移設先土地に埋設物あり。瑕疵担保責任をめぐるトラブルによ
　り現在係争中。
②議会報告を怠ったことについて
➡民民の問題。しかし認定こども園であるため今後の推移につい
　ては注視する。
③埋設物の安全性→安全確認済み

3. マネーリテラシー教育について
・マネーリテラシー教育の現状
・新ＮＩＳＡ・資産形成について
・市民の所得を上げるための取り組みについて

4. 企業版ふるさと納税について
・人材派遣型について
★行政サイドだけではやりたくても出来なかったことが、
　企業とコラボすることで実現可能となる。
　泉南市の長所を伸ばし短所を補う活用を提案した。

(12月8日)

田　畑　　　仁
（優仁会）

添　田　詩　織
（新風会）

大　森　和　夫
（日本共産党）

※企業版ふるさと納税とは
　企業が地方公共団体の地方創生の取
り組みに対して寄附を行った場合に、
税制上の優遇措置（法人関係税を税額
控除）を受けることができる制度。

※企業版ふるさと納税（人材派遣型）とは
人材派遣型は、企業版ふるさと納税の
仕組みを利用し、専門的な知識や経験
を持った企業の人材を地方公共団体へ
派遣できるもの。

泉南市が寄附を募集するプロジェクト
 １　にぎわいと交流が生まれるまち
 ２　子どもにやさしいまち・すべてのひとにやさしいまち
 ３　地域で支える暮らしの安心
 ４　国際的スポーツエリア「SENNAN　CAMP」の創造

　企業版ふるさと納税は、寄附を受けた自治体が寄附した企業に対して、経済的利益を
供与することを禁止している。しかし、寄附企業や寄附額の公表は義務付けされておら
ず、企業と自治体の癒着があっても市民は確認できない。「寄附が集まり、市の収入さ
え増えれば良い」という姿勢は問題である。ふるさと納税のように自治体間競争が過熱
すれば、市民不在で福祉や教育が後回しになる。

× 反対討論
（本会議）

質問者自身が作成した原稿を原文のまま記載しています。
記事のくわしい内容については、QRコードを読み取り動画を
ご覧いただくか、質問者にお問い合わせください。
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議案第４号「指定管理者の指定について」
厚生文教常任委員会

泉南阪南共立火葬場の指定管理者を泉南阪南斎苑管理グループ
に指定するもの。

問 新たに提案があった内容は。

答 利用者アンケートがQRコードによるスマートフォン端末でも回答できるようにした
り、SDGsへの取組や災害時の防災備蓄品（水・飲料を含む）の設置などの新しい
提案があった。

問 前回（平成31年）と比較して提案額はどれぐらい増加したのか。

答 物価、燃料の高騰により前回比24％の増加となった。

議案第６号「泉南市犯罪被害者等支援条例の制定について」

犯罪被害者等が受けた被害の軽減及び回復を図るための条例を新たに制定するもの
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（令和6年4月1日から施行）

問 答国では犯罪被害者等基本法が平成16年に
制定されているが、このたび条例を制定す
る理由は。

近年、多数に被害が生じる事件が相次ぎ、自治体間
で支援条例の有無による被害者支援の格差が問題と
なった。

問 答支援金を申請してから支給されるまでどれ
くらいの期間が想定されるのか。

申請内容を調査してからの支給となるため、2週間
程度を想定している。

問 答令和4年度で本条例に該当する事象の件数
は。

泉南警察署管内では、殺人事件が１件、殺人未遂事
件が１件、性犯罪事件が6件となっている。

議案第7号「令和5年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第9号）」
令和5年度予算審査特別委員会
【補正予算の内容】
　補正前の予算額　　　305億7,471万円
　今回補正額　　　　       2億8,214万円
　補正後の予算額　　　308億5,686万円

戸籍振り仮名法制化に伴う住基システム等の改修委託料、障害者自立
支援給付事業に係る扶助費、障害児通所給付事業に係る扶助費、生活
保護事業に係る扶助費、鳴滝グラウンド防球ネット改修費など

問 答現在、住民票の写しと印鑑
登録証明がコンビニエンス
ストアで取得できるが、戸
籍証明書の取得の予定は。

戸籍証明書については、全国的にも利用が少なく、市の費用負担
を考えると導入は難しい。

問 答氏名の「振り仮名」の確認
方法、手続きは。

予定では、施行から1年以内に本籍地や住民票のある地方自治体
の役所へ振り仮名（カタカナ）を届出することになるが、新生児らが
初めて戸籍に氏名を記載するときは、振り仮名も併せて記載する
こととなる。また、１年以内に届出がなかった場合、市町村長が職権
で住民票に記した読みなどをもとに戸籍に振り仮名をつける予定。

問 答放課後等デイサービス給付
費4,340万円について、市内
の事業者数、利用者数は。

市内には19事業所があり、令和4年度では月平均
257人が利用し、令和5年9月時点では、276人
の見込み。

問 答障害者自立支援給付事業に1
億1,770万円、障害児通所
給付事業に6,340万円が増
額される理由は。

障害者自立支援給付、障害児通所給付とも上半期の利用状況を見
て、今後、さらに利用者が増加することが見込まれる。特に就労
移行支援給付費については、コロナ禍からの社会活動の回復も
あって前年度と比較して約50％増加しているため。

問 答生活保護の相談が増加する
中で、対応する職員の態勢
は十分か。

令和5年4月から10月までで227件の生活保護に関する相談が
あった。職員２人が対応しているが、ケースワーカーが相談を受
けることもある。ケースワーカーは8人いるが、1人で受け持つ
世帯数は98.8世帯であり、国が定める80世帯を超えている状態
であるため、人員配置の要望を行っている。

問 答図書館運営事業　5万円の
図書購入費について、どの
ような図書の購入を予定し
ているか。

女性の生活や地位向上のために奉仕活動をされて
いる国際ソロプチミスト大阪−りんくう様から寄
付いただいたもので、国際ソロプチミスト−りん
くう様の活動趣旨に沿う内容の図書を購入予定。

問 答生活保護事業の扶
助費１億円を増額
する理由は。

令和5年1月から新型コロナウイルス特例貸付（緊急小口資金、総
合支援資金）の償還（借りたお金を返す）が始まり、預貯金の減少・
喪失、世帯収入の減少などを理由に相談件数が増加しており、生
活保護の件数が増えている。生活保護受給者については、令和４
年12月で930人だったが、令和５年10月時点で980人であること
から、今後も増加が見込まれるため増額の予算を計上した。

問 答住民登録事務事業の電算シ
ステム改修委託料510万円、
戸籍事務事業の戸籍システ
ム改修業務委託料431万円
の内容は。

令和5年6月に成立した戸籍法の改正によって、令和6年3月から
戸籍及び住民票等の氏名に「振り仮名」
を登録することとなったため、住民基
本台帳システムなどについて国の補助
金を活用して改修するもの。

泉南阪南共立火葬場

プロポーザル（企画・提案型の選定方式）に参加するための企画書などの作成に時
間がかかることなどが考えられる。

問 募集に対して１グループしか応募がなかった理由について。

答

問 答総合的相談窓口（担当課）
はどこになるのか。

生活福祉課が窓口となり、お話を聞かせていただ
き、相談内容に応じ適切な部署・機関等をご案内さ
せていただく。

問 施設内にキッズスペースがあるが、おむつ交換台とか、授乳ス
ペースもあるのか。

答 2階のプレイルームの一角に、授乳室、おむつ交換台がある。

授乳室

プレイルーム

泉南阪南共立火葬場

授乳室

プレイルーム

犯罪被害者等支援
シンボルマーク
「ギュっとちゃん」
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議案第10号  泉南市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
議案第15号  令和5年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第10号）

議員期末手当の支給月数の引き上げ
可  決

賛成多数（年間0.1月）

　議案第10号の議員の期末手当引き上げの条例一部改正案は、反対討論、賛成討論が行われ、起立採決の結果、賛成
8、反対6の賛成多数で可決となりました。また、議案第15号の期末手当引き上げに関する予算が含まれた補正予算に
ついては、議員より修正案（※）が提出されましたが、賛成4、反対10の賛成少数で修正案は否決され、本補正予算は原
案どおり可決されました。

　大阪府下最低の歳費である泉南市議会を、本当に市民
が望んでいることなのか、そして議員自身がそれを理由
にセカンドワーク中心のライフスタイルになることが、
絶対的に市民が不幸になると苦言を呈し、今後、歳費の
見直し、そして政務活動費の見直しも必要であると訴
え、人事勧告に賛成し、正々堂々賛成討論をおこなった。

○ 賛成討論
　市議会議員の期末手当を特別職の国家公務員の改定に
準じ、増額するもの。市の貯金と言われる基金も増えて
いるが、少子化対策、子育て世代や高齢者世代への支
援、物価高騰対策などは不十分である。負担は増える一
方、30年間給料は上がっていない。賃上げは政治の最
重要課題であり、政治の責任が問われている。暮らしが
大変な中、議員報酬の増額は市民から理解されないため
反対する。

※議案第15号に対する修正案
　議員の期末手当の支給月数引き上げ分、82万1千円を減額するもの。
　（提案した理由）本市議会議員の期末手当の改定について、市民に最も身近な存在である議会にあって、現状、電力・ガス・　
食料品等の価格高騰が市民生活に影響を及ぼしている中、市民の生活実感を考慮し、報酬を据え置くため、修正案を提案する。

【令和5年第3回定例会　議案賛否一覧】【令和5年第4回定例会　議案賛否一覧】 ○➡賛成　×➡反対　欠➡欠席　－➡報告事項のため、採決はとりません○➡賛成　×➡反対　欠➡欠席　－➡報告事項のため、採決はとりません

　　 　
　
　 　　　

　
　 　

　
　

　
　 　

　
　

※議長職を執り行うため、賛否に加わりません。議長は賛否同数のときのみ裁決し、議案の可否を決定します。※議長職を執り行うため、賛否に加わりません。議長は賛否同数のときのみ裁決し、議案の可否を決定します。

－－ － － － －－ － － － － －報告済 －－

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○ ○ ○○

○ ○

原案承認

適任と認める

適任と認める
適任と認める

人権擁護委員を推薦するための意見を求めるについて（工藤 徳章　氏）議案第1号

議案第9号

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について議案第11号

泉南市手数料条例の一部を改正する条例の制定について議案第13号

令和5年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第10号）議案第15号

令和5年度大阪府泉南市国民健康保険事業特別会計補正予算（第2号）議案第16号

令和5年度大阪府泉南市後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第2号）議案第18号

令和５年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第11号）議案第20号

人権擁護委員を推薦するための意見を求めるについて（檜山 政宏　氏）議案第3号
指定管理者の指定について議案第4号

泉南市犯罪被害者等支援条例の制定について議案第6号
泉南市企業版ふるさと納税基金条例の制定について議案第5号

令和５年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第９号）議案第7号

原案可決

原案可決

泉南監報告
第14.15号

例月現金出納検査結果報告

専決処分の承認を求めるについて（令和５年度大阪府泉南市一般会計
補正予算（第８号））報告第１号

人権擁護委員を推薦するための意見を求めるについて（古谷 美枝子　氏）議案第2号

令和５年度大阪府泉南市介護保険事業特別会計補正予算（第２号）議案第8号

泉南市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について議案第14号

令和5年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第10号）に対する修正案議員提出議案
第６号

令和5年度大阪府泉南市介護保険事業特別会計補正予算（第3号）議案第17号

令和５年度泉南市下水道事業会計補正予算（第２号）議案第19号

泉南市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例の制
定について議案第10号

会計年度任用職員の給与等に関する条例の一部を改正する条例の制定
について議案第12号

子どものための保育士配置基準の引き上げと労働条件改善による保育
士の増員を求める意見書について

議員提出議案
第4号

現行（紙）の健康保険証の存続を求める意見書について議員提出議案
第５号

原案可決
原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案否決

修正案否決

○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○
○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○ ○ ○ × ××× × ×× ×

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○ ○

原案可決

原案可決
原案可決

原案可決
原案可決

原案可決

原案可決

原案否決

× ×

○ ○

× ×

× × × × × ××× × ×× ×○ ○

× × × × × ××× × ×× ×○ ○

× × × × ○ ○○○ ○ ○○ ○× ×

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○ ○ ○○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○ ○ ○○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○ ○ ○○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○ ○ ○○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○ ○ ○○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○ ○ ○○ ○

○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○○○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○○ ○ ○○○○ ○
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※

泉南市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙について
委員　　　市道　隆久　氏　　　補充員　　　稻岡　衣代　氏
　　　　　大家　清美　氏　　　　　　　　　岡本まゆみ　氏
　　　　　古谷美枝子　氏　　　　　　　　　片木　直文　氏
　　　　　梶本　　悟　氏　　　　　　　　　稲田　　理　氏

選挙第５号 ４名ずつ
当選

職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

令和5年第4回（12月）定例会で
大阪・関西万博ロゴ入り

ウインドブレーカーを着用して開催
　大阪・関西万博の開催に向け、機運醸成を図る
ため作成した公式ロゴ等をデザインしたウインド
ブレーカーを着用して会議を開催しました。

　議場の映像・
音声設備の老朽
化により、11
月臨時会から中

継システムを更新しまし
た。カメラ、マイクの性
能が向上し、よりはっきりご覧いただけるようにな
りました。
　また、委員会の中継もさらに安定してお届けでき
るようになりましたので、ぜひ、ご覧ください。

　本会議、委員会の中継を見逃したとい
う方に、録画配信を行っています。

中継システムが新しくなりました

新役員・委員会構成がきまりました

臨時会を開催し、議会役員及び委員会構成を
決定しました。

田畑　　仁

谷藤麻由奈

谷　　展和
大森　和夫
古谷　公俊
竹田　光良
森　　裕文

委 員 長

副委員長

委　　員

委 員 長

副委員長

委　　員

まちづくり等成長
戦略調査特別委員会

澁谷　昌子　

楠　　成明　

添田　詩織
谷藤麻由奈
石橋　正敏
竹田　光良
田畑　　仁
堀口　和弘

委 員 長

副委員長

委　　員

議会運営委員会

竹田　光良

田畑　　仁

谷　　展和
大森　和夫
石橋　正敏
堀口　和弘

委 員 長

副委員長

委　　員

学校等公共施設調査
特別委員会

森　　裕文

井上　　実

岡田　好子
谷　　展和
大森　和夫
古谷　公俊
竹田　光良
河部　　優

委 員 長

副委員長

委　　員

堀口　和弘

添田　詩織

岡田　好子
井上　　実
澁谷　昌子
楠　　成明
石橋　正敏
河部　　優

監査委員
谷　展和
（新風会）

副議長
河部　優
（優仁会）

議　長
岡田　好子
（公明党）

× 反対討論

本会議・採決のようす

最終本会議

市議会ホームページ  から　録画中継　をクリック！

本会議

委員会

中継を見逃したときは…

厚生文教常任委員会総務産業常任委員会

令和5年第1回臨時会
（11月14日）



兵庫県尼崎市（10月19日）
・「にぎわいづくり事業」
　　なないろカフェについて
・「公共施設跡地の活用」
　　大庄西中学校跡地等の活用方針について

鹿児島県霧島市（11月1日）
・シティプロモーション（移住・定住促進事業）
　について
鹿児島県出水市（11月2日）
・シティプロモーションについて
・移住・定住促進
　事業について

演題：「脳を知り、脳を育み、脳を鍛える」
講師：東北大学加齢医学研究所　
　　　教授　川島　隆太　氏

関西国際空港（10月23日）
・関西国際空港の
　整備内容等につ
　いて

大阪府市議会議長会
議員研修会に参加しました

（11月15日）

学校等公共施設調査特別委員会

➡

まちづくり等成長戦略調査特別委員会

委員会活動報告 先進的な施策や取り組みを行っている自治体等への行政視察を実施しました。
活動報告は議会ホームページに掲載しています。

令和6年能登半島地震について

　2024年１月１日に発生いたしました令

和6年能登半島地震により、亡くなられ

た方々のご冥福をお祈り申し上げますと

ともに、被災されました皆様に心よりお

見舞い申し上げます。

　被災地の１日も早い復興をお祈り申し

上げます。

泉南市議会

出水市武家屋敷群の視察のようす出水市武家屋敷群の視察のようす

〒
590-0592
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昨年に引き続き、編集委員長を務めることになりました。
市民の声に耳を傾け、市の発展に向けて一致団結します。
引き続きよろしくお願いします。

委員長　　谷藤　麻由奈　　副委員長　　楠　成明
委　員　　添田　詩織　澁谷　昌子　田畑　仁　堀口　和弘

編
集
後
記

http://gikai.city.sennan.osaka.jp/
市議会ホームページ

gikai@city.sennan.lg.jp
市議会へのご意見、ご提案など


